

Bochum, 10.10.2020

## Bericht der DWG-Kommission Leitlinien und Therapieempfehlungen 2020

Die Kommission besteht aktuell aus 7 festen Mitgliedern und 3 assoziierten Mitgliedern. Die Kommission hat ihre letzte Kommissionssitzung vom 21. - 22.08.2020 in Augsburg abgehalten.

Unter Federführung der DWG und der Sektion Wirbelsäule der DGOU wurde die S2k-Leitlinie "Diagnostik und Therapie der Spondylodiszitis" fertiggestellt und auf der AMWF-Homepage veröffentlicht.

Die DWG war des Weiteren an der S2k-Leitlinie "Konservative, rehabilitative und operative Versorgung bei Bandscheibenvorfällen mit radikulärer Symptomatik" (federführende Fachgesellschaft: Sektion Wirbelsäule der DGOU) beteiligt, die fertiggestellt und auf der AWMF-Homepage veröffentlicht wurde.

Die S1-Leitlinie "Beschleunigungstrauma der HWS" (Federführung Deutsche Gesellschaft für Neurologie) ist unter Beteiligung der DWG fertig gestellt. Die Veröffentlichung steht noch aus.

Die S3-Leitlinie "Rückenschmerz bei Kindern und Jugendlichen" unter Federführung der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin ist in Arbeit. Die DWG hat Kontakt mit der Arbeitsgruppe aufgenommen und ist in den Erstellungsprozess der Leitlinie mit eingestiegen.

Die Überarbeitung der S3-Leitlinie "Epidurale Rückenmarkstimulation zur Therapie chronischer Schmerzen" unter Federführung der Deutschen Gesellschaft für Neurochirurgie befindet sich noch in Arbeit, die DWG ist daran beteiligt. Ein Abschluss der Arbeiten ist noch nicht abzusehen.

Im Sommer 2019 erfolgte die Anmeldung einer neuen S2k-Leitlinie "Adoleszente idiopathische Skoliose". Anmeldende Fachgesellschaften sind die DWG, die DGOU und die VKO. Die Leitlinie ist in Arbeit.

Die DWG-Mitglieder-Umfrage zum Thema "Rückkehr zum Sport nach Operation eines lumbalen Bandscheibenvorfalles" wird in ein Gesamtprojekt zum Thema inkl. Veröffentlichung eingearbeitet.

Die Mitarbeit an der Arbeitsgruppe "Konkurrierende Faktoren der BK2108 der Deutschen Gesetzlichen Unfallversicherung e.V. (DGUV)" gestaltet sich aufgrund erheblicher Differenzen innerhalb der Arbeitsgruppe als schwierig. Ein roter Faden ist noch nicht absehbar.

In der Zeitschrift "Die Wirbelsäule" vom Thieme Verlag wurde im Jahr 2020 folgende Leitlinie zusammengefasst und durch die Kommission vorgestellt: S3-Leitlinie "Axiale Spondyloarthritis inkl. Morbus Bechterew und Frühformen".

Die Kommission bereitet eine Umfrage bei verschiedenen Medizinischen Fachgesellschaften und bei Juristen zur Bedeutung von Leitlinien im Alltag vor.

Mit freundlichen Grüßen im Namen der Kommission,

Prof. Dr. med. Tobias L. Schulte Vorsitzender der Kommission für Leitlinien und Behandlungsempfehlungen